

SOBRE LOS AUTORES

Dr. C. Javier Cachón- Zagalaz

Máster en Investigación y Docencia de Ciencias de la actividad física y la salud.

Doctor por la Universidad de Jaén (España) con la tesis: Análisis de la incidencia en el espectáculo deportivo del nuevo reglamento de fútbol sala (2006) en España. Con la calificación de sobresaliente cum laude por unanimidad (Diciembre 2010).

Profesor de la Universidad de Jaén en el Grado de Educación Infantil y Primaria y en el Máster de Investigación y Docencia de Ciencias de la actividad física y la salud.

Profesor del Máster en Educación Infantil de la Universidad de Murcia. Comentarista deportivo de la Radio de la Universidad de Jaén. Especialista en Fútbol sala, Paddle, Esquí y educación deportiva escolar. Tiene en su haber varias publicaciones entre las que destacan títulos relacionados con la Educación Física y los juegos deportivos así como otros relacionados con el adulto mayor.

Dr.C. Jesús Jasso Reyes

Doctor en Administración del Deporte y Académico Titular de la Universidad Autónoma de Chihuahua, México. Facultad de Educación Física y Ciencias del Deporte. Miembro del Comité Editorial de la Revista Nacional de Cultura Física. Ha realizado investigaciones sobre pedagogía y didáctica de la Educación Física, el deporte y la recreación así como en estilos de aprendizaje y diseño de estrategia de gerencia deportiva y otra para el uso del tiempo libre. Ha publicado en revistas de divulgación científica de su país, como "Órbita Deportiva" y su libro "Tiempo libre, educación y recreación (2008), entre otros.

M.Sc. Constanza Palomino Devia

Licenciada en Educación Física, Deportes y Recreación en la Universidad de Tolima, Colombia (2008). Máster en Pedagogía de la Cultura Física en la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (2011). Ha cursado estudios sobre nutrición aplicada a la actividad física, entrenamiento deportivo, baloncesto y es instructora de natación y de fitness internacional. Ha realizado investigaciones pedagógicas sobre poblaciones especiales y ha participado en eventos nacionales e internacionales como el XI Fórum de educación física do mercosul. Federación Internacional de Educación Física. Brasil-Foz de Iguazu. 2013. Ha publicado artículos sobre motricidad y sobre didáctica de las ciencias.

M.Sc. Francisco Horsford Hernández

Máster en Cultura Física Terapéutica y Licenciado en Cultura Física. Línea de investigación: rehabilitación cardiaca. Ha impartido docencia de pregrado y de posgrado sobre la cultura física terapéutica en la rehabilitación de la cardiopatía isquémica. Ha participado en eventos científicos y ha publicado en el libro Ejercicios físicos y rehabilitación y artículos en la revista Acción acerca de su fórmula propuesta para determinar el pulso de entrenamiento de los deportistas. Desarrolló labor asistencial durante veinte años en el Hospital Nacional de Rehabilitación "Julio Díaz" y en el Hospital Universitario Clínico-Quirúrgico "Joaquín Albarrán".

Dr. C. Ilisástigui-Avilés, Mélix

Dra. Ciencias Pedagógicas, Máster en Metodología del Entrenamiento Deportivo y Licenciada en Cultura Física. Profesora Titular. Línea de investigación: sistema de preparación gimnástica. Investigaciones más relevantes: Perfeccionamiento del programa de preparación deportiva, Modelo físico – técnico de los elementos técnicos de la Gimnasia Rítmica, Perfil de la entrenadora de Gimnasia Rítmica. Sistema de clasificación de entrenadoras en Gimnasia Rítmica. Sistema de evaluación de las entrenadoras de Gimnasia Rítmica. Ha impartido docencia de pregrado y de posgrado, en Diplomados y Maestrías. Publicaciones más recientes: "Los elementos de riesgo en el ejercicio competitivo de Gimnasia Rítmica" (<http://portal.inder.cu/index.php/recursos-informacionales/art-científico>) 2011 y Consideraciones acerca de las tendencias actuales de la preparación deportiva de la Gimnasia Rítmica. (<http://portal.inder.cu/index.php/recursos-informacionales/art-científico>) 2011. Ha participado en eventos nacionales e internacionales. Reconocimientos y distinciones: Distinción Especial del Ministro de Educación Superior, Distinción "Mártires de Barbados", Medalla por la Educación Cubana y Vanguardia Nacional.

MsC. Lisset Haydeé Romero Sánchez

Graduada como Profesora de Educación Física de la EPEF "Manuel Fajardo" (1991), Licenciada en Cultura Física UCCFD "Manuel Fajardo" (1998), Graduada del Curso Terapia Física y Rehabilitación Universidad Central de Las Villas (2006), Máster en Cultura Física Terapéutica UC-

CFD "Manuel Fajardo"(2009), Profesora Instructora del Departamento de Cultura Física Terapéutica. Docencia impartida: posgrado de Enfermedades metabólicas y módulo de Adulto mayor en la Maestría de Cultura Física Terapéutica en la UCCFD "Manuel Fajardo". Miembro del claustro ampliado de la Maestría CFT. Ha participado en eventos nacionales e internacionales como AFIDE. Ha publicado artículos y ha desempeñado tutorías; atiende los programas: Mujer en etapa de climaterio, Obesidad, entre otros, como parte del Proyecto comunitario de extensión universitaria en el CAFS.

Lic. Madelinee Vega Armand

Graduada de Licenciatura en Cultura Física (1995). Profesora Asistente de Cultura Física Terapéutica. Docencia de posgrado: La Cultura Física Terapéutica en la rehabilitación de la Cardiopatía Isquémica; es miembro del claustro ampliado de la Maestría en CFT. Ha tutorado tesis en pregrado, y ha presentado publicaciones de artículos así como participado en eventos en calidad de ponente destacándose los simposios de Cultura Física Terapéutica; apoya el trabajo de extensión universitaria que se realiza en el Centro de Actividad Física y Salud en el área de rehabilitación cardiovascular.

Dra.C. Rosario Castro-López

Maestra especialista en Educación Física, Máster de Investigación y Docencia en Ciencias de Actividad Física y Salud. Doctora por la Universidad de Jaén. Miembro del grupo de investigación del PAIDI HUM-653.

Dr.C.David Molero López-Barajas

Profesor Contratado. Departamento de Pedagogía en la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Área de Métodos de Investigación y Diagnóstico en Educación de la Universidad de Jaén. Grupo de Investigación del PAIDI HUM-427.

Dr.C.Javier Cachón-Zagalaz

jcachon@ujaen.es

Profesor Contratado. Departamento de Didáctica de la Expresión Musical, Plástica y Corporal en la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Área de Didáctica de la Expresión Corporal de la Universidad de Jaén. Grupo de Investigación del PAIDI HUM-653.

Dra.C. M^a Luisa Zagalaz-Sánchez

Catedrática de Universidad. Departamento de Didáctica de la Expresión Musical, Plástica y Corporal en la

Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Área de Didáctica de la Expresión Corporal de la Universidad de Jaén. Investigadora principal del Grupo de Investigación del PAIDI HUM-653.

Breve síntesis curricular de los autores

Los profesores de la UJA imparten docencia en la Facultad de Humanidades y CC de la Educación a los futuros profesores de enseñanza básica (maestros) y la Dra.Castro es miembro del grupo de investigación HUM653 y colaboradora asidua con el equipo de investigación. Todos los autores son investigadores y han participado en numerosas publicaciones nacionales e internacionales y en proyectos de investigación financiados, coordinando además distintos convenios Erasmus. Los doctores Zagalaz y Molero son los coordinadores del Máster en Educación Secundaria que se desarrolla en la UJA.

Persona de contacto para correspondencia:

Dra. M^a Luisa Zagalaz Sánchez.
Universidad de Jaén. Facultad de Humanidades y CC de la Educación.
Paraje de las Lagunillas, s/n
23071, Jaén
lzagalaz@ujaen.es